

Reunión nº 1635
Sesión especial nº 8/19
47º Período de Sesiones Ordinarias
9 de diciembre de 2019

Presidencia

Diputada Leila Lloyd Jones
Vicepresidenta Primera de la Cámara

Señor Ricardo Daniel Sastre
Vicegobernador de la Provincia
Presidente de la Honorable Legislatura

Secretarios

Lic. Paula Mingo
Ing. Christian Valentín Fraysse

DIPUTADOS PRESENTES

AGUILERA, María Andrea
ANDÉN, Zulema Margarita
ANTÍN, Miguel Agustín
ARTERO, Rossana Beatriz
BASKOVC, María Belén
CASANOVAS, Adriana Elizabeth
CATIVA, María Magdalena
CHIUICHANO, Tirso Ángel Héctor
CIGUDOSA, Graciela Palmira
DE LUCÍA, Gabriela Elizabeth
ELICECHE, Carlos Tomás
GABELLA, Xenia Adriana
GIMÉNEZ, José Antonio
GOIC, Tatiana Alejandra
GÓMEZ, Carlos
INGRAM, Roddy Ernesto
LLOYD JONES, Leila
LÓPEZ, Antonio Sebastián
MANSILLA, Mario Eduardo
MANTEGNA, Carlos Hugo
MONGILARDI, Emiliano José
NOVEAU, Pablo Sebastián
PAGLIARONI, Manuel Iván
PAIS, Juan Horacio
SASO, Selva Mónica
WILLIAMS, Claudia Mariela
WILLIAMS, Rafael

SUMARIO

I - APERTURA DE LA SESIÓN

II - JURAMENTO DEL VICEGOBERNADOR ELECTO DE LA PROVINCIA, SEÑOR RICARDO DANIEL SASTRE

III - DESIGNACIÓN DE LOS MIEMBROS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE RECEPCIÓN
- Orador: diputado Pagliaroni (Cambiemos).

IV - JURAMENTO DEL GOBERNADOR ELECTO DE LA PROVINCIA, ESCRIBANO MARIANO EZEQUIEL ARCIONI

V - DISCURSO DEL GOBERNADOR DE LA PROVINCIA, ESCRIBANO MARIANO EZEQUIEL ARCIONI

VI - CIERRE DE LA SESIÓN

VII - APÉNDICE: RESOLUCIONES DE LA HONORABLE LEGISLATURA

- I -
APERTURA DE LA SESIÓN

- En Rawson, en el recinto de sesiones de la Honorable Legislatura del Chubut, a nueve de diciembre de dos mil diecinueve, siendo las 13:55 dice la

SRA. PRESIDENTA (Lloyd Jones): Con la presencia de veinticinco señores diputados en el recinto y dos en la Casa, se declara abierta la sesión especial convocada para el día de la fecha.

Sobre sus bancas se encuentra el Orden del Día de esta sesión especial, el que queda a consideración, por la afirmativa.

- Se vota.

Aprobado por unanimidad.

- II -
JURAMENTO DEL VICEGOBERNADOR ELECTO DE LA PROVINCIA

El objeto de esta sesión especial es recibir, por parte de esta Honorable Legislatura, el juramento del señor Vicegobernador electo, Ricardo Daniel Sastre.

Invito al señor Ricardo Daniel Sastre a prestar su juramento como Vicegobernador de la Provincia.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Ricardo Daniel Sastre, ¿juráis por Dios, la Patria y los Santos Evangelios cumplir y hacer cumplir la Constitución Nacional y la de la Provincia, y desempeñar con lealtad y honradez el cargo de Vicegobernador de la Provincia?

SR. SASTRE: Y por la memoria de Mario Das Neves, sí, juro.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

SRA. PRESIDENTA (Lloyd Jones): Si así no lo hicierais, que Dios y la Patria os lo demanden.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Solicito al señor Vicegobernador que ocupe su lugar como Presidente natural de esta Cámara.

- Ocupa el sitial de Presidencia el señor Vicegobernador de la Provincia, señor Ricardo Daniel Sastre.
- Ocupa su banca la Vicepresidenta Primera de la Cámara, señora diputada Leila Lloyd Jones.
- Aplausos en las bancas y en las barras.

- III -
DESIGNACIÓN DE LOS MIEMBROS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN DE RECEPCIÓN

SR. PRESIDENTE (Sastre): Buenas tardes, diputados, corresponde ahora designar a los miembros de las Comisiones de Recepción Exterior e Interior.

Tiene la palabra el señor diputado Pagliaroni.

SR. PAGLIARONI: Gracias, señor Presidente. A los efectos de que sea una sola Comisión, vamos a proponer por acuerdo de todos los Bloques a los diputados Juan Pais, Xenia Gabella, Mónica Saso, Tatiana Goic, Sebastián López y Manuel Pagliaroni.

SR. PRESIDENTE (Sastre): A consideración de los señores diputados.

- Se vota.

Aprobado.

Esta Presidencia invita a los señores diputados designados para la Comisión de Recepción encomendada a cumplir con la función.

- Así se hace a las 13:58.

- Ingresan en el recinto el señor Presidente de la Cámara, los señores diputados integrantes de la Comisión de Recepción y el señor Gobernador electo de la Provincia del Chubut, escribano Mariano Ezequiel Arcioni.
- Aplausos en las bancas y en las barras.
- Ocupan su sitial en Mesa de Presidencia el señor Presidente de la Cámara y el señor Gobernador electo, y sus bancas los señores diputados integrantes de la Comisión de Recepción.

- A las 14:08 dice el

SR. PRESIDENTE (Sastre): Finalizado el cuarto intermedio, se reanuda la sesión.

Damos la bienvenida al señor Gobernador electo e invitamos a los señores diputados y autoridades presentes a entonar las estrofas del Himno Nacional Argentino.

- De pie, autoridades y público presente, entonan las estrofas del Himno Nacional Argentino.
- Aplausos en las bancas y en las barras.

- IV -
JURAMENTO DEL GOBERNADOR ELECTO DE LA PROVINCIA

Bueno, seguidamente invito al señor Mariano Ezequiel Arcioni a prestar su juramento como Gobernador de la Provincia del Chubut.

Escribano Mariano Ezequiel Arcioni, ¿juráis por Dios, la Patria y sobre estos Santos Evangelios desempeñar con lealtad y patriotismo el cargo de Gobernador de la Provincia para el cual habéis sido electo, cumpliendo y haciendo cumplir la Constitución Nacional y la de la Provincia del Chubut?

SR. ARCIONI: Por la memoria de mis padres, ¡sí, juro!

SR. PRESIDENTE (Sastre): Si así no lo hicierais, que Dios y la Patria os lo demanden.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

- V -

DISCURSO DEL GOBERNADOR DE LA PROVINCIA

Seguidamente, invito al señor Gobernador de la Provincia del Chubut, escribano Mariano Ezequiel Arcioni, a dar lectura a su mensaje de asunción al pueblo de la Provincia del Chubut.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

SR. GOBERNADOR (Arcioni): Muy buenas tardes a todos.

Realmente es un honor estar aquí y contar con la presencia de ustedes, los señores diputados, los integrantes del Poder Legislativo, los integrantes del Poder Judicial, Fuerzas Armadas, Fuerzas de Seguridad, empresarios, emprendedores, Cámaras, a mi familia, a mis queridos amigos.

Señores diputados y pueblo del Chubut... en especial -permítanme hacer un paréntesis- para esas personas que tan importantes son para mí y que hoy no pudieron estar.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Señores diputados y pueblo del Chubut, asumo hoy la responsabilidad de seguir gobernando nuestra querida Provincia, la asumo con humildad, con determinación, con orgullo y con el enorme compromiso de respetar el mandato de los chubutenses que creen y sueñan con un Chubut mejor.

He dado mis primeros pasos en política gracias a Mario Das Neves, y es merecido el reconocimiento a quien fuera tres veces gobernador de nuestra provincia.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Él me dio la oportunidad de participar, invitándome a formar parte de su proyecto allá por mediados del 2014. Siento un enorme compromiso, el de continuar con el objetivo de transformar la provincia y recuperar el lugar que Chubut y los chubutenses se merecen.

Hoy comienza un nuevo camino. Nuestra responsabilidad política e institucional es llevar adelante un gobierno que responda con altura, seriedad y conducta a las expectativas del pueblo que nos eligió con su voto legítimo.

Nos espera un desafío mayúsculo, que exige compromiso, vocación y dedicación verdadera.

Que el desafío de consolidar y mejorar lo que se ha hecho, y por sobre todo levantar a Chubut definitivamente y construir un futuro mejor para cada habitante de esta tierra.

Debemos generar nuevas oportunidades, trazar puentes de confianza a partir del dialogo sincero de acuerdos y de consensos conducentes.

Tenemos que volver a poner por delante el valor de la palabra, el respeto por las libertades, las expresiones democráticas pacíficas y las instituciones.

Debemos, por sobre todas las cosas, respetarnos como ciudadanos y respetar a nuestra querida y amada provincia.

Son tiempos de grandes desafíos para todos los chubutenses y para todos los argentinos.

Voy a defender con convicción los intereses de Chubut, impulsados por la fortaleza de quien tiene el compromiso de representar a cada uno de los habitantes.

Hoy llegó la hora de que nuestra provincia sea reconocida genuinamente, no nos podemos permitir nunca más a un Chubut excluido; llegó el tiempo de integrarnos como la gran provincia que somos, por lo que representamos para el país en su aporte de recursos y riquezas.

En el verdadero federalismo encontraremos el camino hacia el desarrollo productivo, hacia la recuperación del trabajo digno, hacia el apoyo a las economías regionales como motor de crecimiento de los pueblos y comunas del interior, que tanto se merecen ser reconocidas e incluidas.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Vamos a recorrer estos caminos juntos, conectando con nuestros pueblos y comunas, marcando un camino hacia la igualdad de oportunidades para todos los hombres, mujeres y niños que habiten esta tierra.

Soy un hombre agradecido, agradecido de poder recorrer cada rincón de esta provincia, cada ciudad, cada pueblo, cada paraje. Soy agradecido de que hayan confiado en este proyecto.

Tener encuentros con los vecinos, escuchar la voz de cada uno de ustedes nos genera el compromiso del deber, de hacer política de cara al ciudadano y entender la política como herramienta para una verdadera transformación y desarrollo.

La historia de cada chubutense hace a la gran historia de Chubut, y como gobierno, esas historias son las que nos inspiran y nos comprometen.

No podemos omitir ni negar que se viven momentos de angustia, frustración y desesperanza, sé que el esfuerzo por progresar es enorme, son años especialmente duros; hay algo que nos ha distinguido siempre a los chubutenses, el espíritu de sacrificio, el nunca bajar los brazos, levantarnos siempre, aún ante el más complejo de los desafíos y conflictos que nos ha tocado atravesar.

Su voto de confianza, aún en este contexto, la virtud de la paciencia, su acompañamiento, nos obliga a redoblar el esfuerzo para volver a creer en un futuro mejor.

Trabajaré incansablemente para que volvamos a sentir en la piel el enorme orgullo de ser chubutense, orgullo por nuestra tierra, por lo que tenemos y por lo que podemos hacer y producir.

Si logramos este acuerdo y el compromiso del esfuerzo y el trabajo, entonces sí, nos espera un futuro lleno de oportunidades.

Debemos revalorizar la política y ser herramienta de transformación en la vida de todos y cada uno de nuestros vecinos.

Debemos reconocer nuestras falencias, nuestros errores, para fortalecernos y construir bases desde un lugar legítimo.

Nos comprometemos a revalorizar la gestión pública y el rol del Estado. Estar al servicio de los hombres y mujeres de Chubut es el verdadero mandato del funcionario público.

La gestión pública debe ser la llave que permita el bienestar del pueblo y el desarrollo de la Provincia. Nunca debe corromperse en pos de beneficios individuales.

Todos los funcionarios de este Gobierno deben comprometer su mandato al verdadero servicio de los chubutenses; quien no lo entienda así deberá dar un paso al costado.

Queremos un Estado cercano a los habitantes, trabajaremos para lograr una gestión ágil y transparente que brinde soluciones y respuestas rápidas, un Estado eficiente.

Debemos duplicar nuestros esfuerzos y responsabilidad como funcionarios públicos, vamos a seguir, y seguiremos trabajando sin descanso con programas eficientes que lleguen a todos, convocando a los mejores de cada área para que se sumen al desafío de un pueblo que necesita volver a crear, un pueblo que necesita volver a crecer.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Modernizar el Estado no significa excluir al empleado público. Modernizar al Estado significa actualizarnos con las tecnologías y avances de la comunicación y conectividad para acercarnos a la gente con soluciones y respuestas concretas.

Me he criado en un entorno familiar en mi querido Comodoro Rivadavia, donde el respeto, el esfuerzo y el sacrificio fueron los valores que me formaron, que me inculcaron con templanza y en un ambiente de armonía.

Hoy, mis padres estarían orgullosos de ver en mis hermanos y en mí su mejor legado; somos hombres de bien, comprometidos, poniendo en valor el esfuerzo, la responsabilidad, el respeto y la lealtad.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Hoy, acaba de asumir mi querido amigo y compañero, don Ricardo Daniel Sastre...

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Luego lo harán los ministros y secretarios, y los vuelvo a convocar a unirnos y comprometernos en estos valores, con el mandato que nos confiere la Constitución, pero también con la honorabilidad de los hombres de palabra, de mirarnos a los ojos y saber que para cada uno de los que emprendemos este desafío no habrá nadie más importante que un chubutense.

En nuestro Gobierno no habrá lugar para la mezquindad, el egoísmo, la falta de respeto y mucho menos para la mentira, que deben ser erradicadas de este nuevo proyecto que comienza hoy.

Estamos decididos a finalizar con el atraso que arrastra como una pesada carga nuestra provincia; es una obligación moral, es un compromiso verdadero.

Implementaremos políticas de Estado que comprendan, que integren e igualen a todos los habitantes de la provincia; un pueblo que no progresa no es libre de crear su propio destino.

Chubut ha sentido en carne propia las políticas de un federalismo irreal, del reparto inequitativo y de los recortes injustos.

Si estando solos tuvimos la templanza y la fortaleza para seguir avanzando, más lo haremos ahora que sentimos que podemos ser escuchados y valorados.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Un nuevo Gobierno Nacional comienza y trae consigo aires de esperanza. Será fundamental que, trabajando juntos, reconozcan el lugar que Chubut representa para los argentinos en términos de aporte por su enorme capacidad de recursos.

Defenderemos un modelo de provincia integrado, dejando a un lado el modelo extractivo y pasando a un proyecto productivo e inclusivo, donde se ponga en movimiento la cadena de valor para darles verdaderas oportunidades a todas las empresas de nuestra provincia.

Nos debemos la oportunidad de generar condiciones para que las empresas se instalen, se desarrollen e inviertan en nuestra provincia, que generen una verdadera economía de escalas y desarrollo integrado.

Debemos impulsar un proyecto de industrialización para transformar definitivamente la realidad de nuestra provincia.

Tenemos los recursos naturales, los recursos humanos y la oportunidad de acompañamiento de un Gobierno Nacional para promover una ley industrial y de desarrollo productivo.

Señores empresarios, amigos de todos los sindicatos los convoco mañana mismo a sentarnos a una mesa y generar un gran acuerdo de desarrollo, producción y generación de trabajo para poner a Chubut de pie y ser un verdadero motor productivo para todo el país.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Convoco a todos los sectores de la política, instituciones, gremios, empresarios, emprendedores, productores de todos los sectores a alcanzar un gran acuerdo para transformar a Chubut, un compromiso que debemos sellar de cara a la sociedad, donde el diálogo, los consensos y los acuerdos sean conducentes a un gran objetivo común: Chubut una verdadera tierra de oportunidades, desarrollo y producción; desde la Patagonia un verdadero motor productivo.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Con frontalidad y transparencia reconocimos nuestros errores, como así también no cesamos en los reclamos de lo que nos corresponde como provincia.

No se merece este pueblo disputas eternas ni callejones sin salidas. Las luchas intestinas no aportan sino confusiones y fracasos.

Hoy se inicia un Gobierno de cual todos somos parte, pueblo e instituciones; la oposición constructiva forma parte del Gobierno, no debemos dejar lugar a los enfrentamientos supinos. La grieta también debe ser erradicada aquí en esta provincia.

Agotaremos todas las instancias que tengamos a nuestro alcance para que hechos del pasado reciente no vuelvan a repetirse. Pero también debo decir con toda franqueza que en el reclamo, muchas veces genuino, se escondieron intenciones de vulnerar la democracia y la voluntad popular.

No podemos permitir que nuestra provincia sea noticia por el conflicto permanente.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

No podemos permitir que la imagen que nos representa sea el fuego destruyendo las instituciones, y las palabras lucha y reclamo sean usadas como ejemplo de legado para los hijos de Chubut en lugar de aprender y educar.

No podemos permanecer inmóviles y ver cómo nuestra historia y futuro se convierten en cenizas por intereses de unos pocos que tanto daño le provocan al pueblo.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Queremos ver bien alta la llama, pero la del compromiso, la de la legalidad, la de los acuerdos y de los consensos; compromiso con la educación, con la salud y con la justicia, compromiso con el futuro.

Esta nueva gestión volverá a tener a las personas en el centro de su agenda, buscando el pleno empleo, trabajando en mejorar el acceso a la salud y garantizando la educación.

Empleados del Estado de todos los sectores, bien saben ustedes que ninguna dificultad económica por importante que haya sido significó que dejáramos a un solo trabajador fuera del sistema, nuestro Gobierno no expulsó a nadie del Estado.

En junio de este año alcanzamos una importante meta: el equilibrio fiscal primario.

Hoy estamos gestionando y logrando financiamiento que nos permita dar alivio a nuestra situación económica y financiera.

Y ante esto permítanme que quiera destacar algunos ejemplos.

Aun en este contexto, pudimos sostener y mejorar la inversión en infraestructura, el centro de salud de Esquel, la cisterna norte de Playa Unión, la reactivación de obras eléctricas en Trelew y Comodoro Rivadavia, el inicio de obras para el mantenimiento de los puertos de Comodoro Rivadavia y Camarones y la importante inversión en mantenimiento de infraestructura escolar con más de 70 millones de pesos invertidos en 2019. Son algunos de los ejemplos de las obras públicas que concretamos a pesar de las dificultades.

Mantuvimos la inversión en salud, en tecnología y equipamiento médico hospitalario; la inversión rondó este año los 150 millones de pesos, que contempla: dos tomógrafos en Comodoro Rivadavia y Puerto Madryn, tres mamógrafos en Trelew, Comodoro Rivadavia y Esquel, y la digitalización del servicio de radiografía en Esquel y Puerto Madryn.

Además, adquirimos 31 ambulancias, 5 de alta complejidad para todos los hospitales, quedando todos los hospitales de la Provincia cubiertos.

Las obras de infraestructura de la provincia también avanzan.

Sostuvimos políticas públicas en materia de salud, que entre otras cosas hoy nos permiten tener la menor tasa de embarazo adolescentes de la historia o tener un protocolo para el tratamiento de casos sospechosos de hantavirus.

Continuaremos dándole valor agregado a nuestros productos, un plan que iniciamos y seguiremos fortaleciendo.

La cereza de Chubut llegó a China, fuimos la provincia que más kilos de cerezas exportó y seguiremos creciendo en este sector.

A través del programa "Chubut regenera" fomentamos la adopción de técnicas regenerativas de pastizales para la producción ovina, convirtiéndonos en la primera provincia en impulsar una iniciativa de esta magnitud.

También para el sector ganadero pusimos en marcha el documento único de tránsito, un reclamo histórico de los productores de nuestra provincia.

El trabajo conjunto con las operadoras petroleras nos permitió tener un incremento en la producción de hidrocarburos, que fue del 6% en el 2018 respecto del 2017 y que este año -a pesar de las dificultades- vamos a estar en un 2% sobre el año anterior.

Las inversiones de las operadoras aumentaron y se pusieron en valor, volviendo a tener actividad los yacimientos Pampa del Castillo, Bella Vista Oeste, Cerro Negro, Sarmiento y Río Mayo.

Gracias, gracias al trabajo mancomunado de Petrominera y los gremios, en especial petroleros convencionales con mi amigo Jorge "Loma" Ávila y petroleros jerárquicos con mi amigo José Llugdar, y UOCRA Comodoro conducido por el amigo Raúl Silva.

Este esfuerzo se ve reflejado en el aumento de la producción, manteniendo la fuente de empleo genuino y la actividad en el sector pymes de la provincia.

En la pesca se generaron más de 7 mil puestos de trabajo empleando mano de obra local y genuina. Hoy nuestra flota pesquera es la más moderna de toda la Argentina.

Concretamos obras millonarias en puertos y en plantas pesqueras, generando un crecimiento sostenido en la industria. En este sentido siempre buscamos cuidar los recursos, dándole prioridad a la protección del ecosistema.

Hoy nuestra exportación alcanza récords nacionales, superando los 800 millones de dólares anuales de productos pesqueros exportados.

Hemos impulsado un importante trabajo en materia de energía renovable en los últimos dos años; se evaluaron y aprobaron doce nuevos parques eólicos; sin energía no se puede producir.

Hoy estamos trabajando en el plan de interconectado provincial, una obra emblemática que permitirá tener a Chubut integrada desde la provisión de energía eléctrica, una gran contribución al desarrollo productivo de la provincia. Además, con la Provincia de Río Negro hemos firmado el convenio de cooperación y financiación para concluir el plan de obras destinado a optimizar el sistema de abastecimiento eléctrico de las localidades de la comarca andina del Paralelo 42. Hoy eso es una realidad.

Hemos vuelto a poner operativa la Administración de Vialidad Provincial con capacidad propia de ejecución. Se está trabajando en la pavimentación de la ruta provincial n° 71 de los lagos y en la ruta provincial n° 24 de Sarmiento. En los últimos tres años se terminaron importantes obras de rutas provinciales, como el tramo de la ruta provincial n° 1 de Comodoro Rivadavia, afectada luego del temporal.

En estos dos últimos años entregamos 770 viviendas, 288 soluciones habitacionales, tenemos cerca de 1.300 viviendas en ejecución y 10 licitaciones para diez localidades del interior de la provincia. Sabemos de la importancia del techo propio para cada familia de Chubut; es y debe ser una política pública del Estado.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Tenemos en el turismo otra industria poderosa, generadora de ingresos y generadora de fuentes de trabajo, que en los últimos años ha tenido un crecimiento extraordinario. Después de cuarenta años recuperamos el manejo de 550 hectáreas de Punta Delgada en Península Valdés.

El deporte, la cultura, la ciencia y tecnología nunca fueron variables de ajuste para este gobierno. Hoy tenemos ejemplos de deportistas, artistas, hacedores culturales y científicos chubutenses que nos representan en el mundo y nos enorgullecen. Ahí tenemos un artista...

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Estamos trabajando y lo seguiremos haciendo en modernizar y hacer más dinámico el funcionamiento de nuestra administración, donde las soluciones lleguen de manera rápida sin la burocracia que para muchos representa el Estado.

La nueva ley de ministerios tiene como objetivo crear un Estado más dinámico en todas las áreas.

Podría seguir enumerando, podría seguir enumerando hechos y gestiones que demuestran que no nos detuvimos. A pesar de las dificultades, el Estado sigue funcionando y avanzando, mirando siempre el futuro que Chubut se merece.

Días atrás, recorriendo el interior de nuestra querida provincia, mencionamos las lecciones que hemos aprendido en estos años; y estas lecciones las aprendimos juntos, ustedes y nosotros; por eso nuestro compromiso es no fallarles.

Vamos a seguir trabajando con honestidad y transparencia como lo hicimos hasta ahora. Vamos a seguir demostrando que nada ni nadie nos detendrá mientras haya un chubutense que no lo esté pasando bien.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Señores diputados, estamos dispuestos a construir el Chubut que queremos, para ello vamos a necesitar de cada uno de ustedes. Se acabaron los tiempos de disputas estériles de las que la gente ya está cansada. Será clave trabajar en conjunto, lo necesitamos. Todos los chubutenses necesitamos una clase política madura y responsable a la altura de la situación que nos atraviesa como Provincia y como Nación; y este proceso nos involucra absolutamente a todos, intendentes, jefes de comuna, actores y sectores sociales de toda la provincia; juntos, con humildad, construiremos una mejor provincia.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Hoy más que nunca está en nosotros crear las oportunidades para que las generaciones que vienen puedan alcanzar el mejor de sus destinos. Es privilegiado quien nace y se cría en esta tierra y debemos seguir haciendo de esta provincia nuestro más sagrado lugar donde se apoye la familia y se críen nuestros hijos.

Hubo en estos últimos tiempos, a lo largo y ancho de la Argentina, más brotes de desesperanza que optimismo en el futuro. El país pareció caer en un barranco profundo donde teníamos más dudas que certezas, el trabajo devorado por la especulación, las pésimas políticas económicas y un clima social que nunca terminó de acomodarse.

Nuestros esfuerzos darán sus frutos progresivamente. El esfuerzo conjunto debe continuar hasta que podamos enderezar definitivamente nuestras finanzas. Ustedes ya saben, no es mi costumbre esconder nada, siempre fui de frente aun cuando la verdad es dolorosa. Contar la realidad es la única manera de que la gente siga creyendo en nosotros. La legitimidad no se puede forzar, la legitimidad está en los actos. Siendo elegidos por el voto popular, debemos ser una clase política con la que el pueblo se identifique y de la que se sienta orgulloso. Somos servidores del pueblo, sus representantes y facilitadores en la concreción de los sueños de todos los chubutenses. Ésa es la verdadera concepción de la política, no lo olviden.

Pueblo de la Provincia, tengo la certeza de que, muy pronto, recuperaremos la esperanza, la esperanza de crecer y de crear, esperanza de trabajo, progreso y futuro. Nos sostiene nuestra inmensa historia de enfrentar la adversidad y poder alcanzar lo que siempre hemos soñado. No más pobreza, más igualdad; no más indiferencia, más visibilidad hacia quienes más requieren de nuestra asistencia. Como dijo nuestro Presidente, doctor Alberto Fernández: "pongamos a la Argentina de pie".

Mañana contará con todo nuestro apoyo para que volvamos a estar todos dentro de un mismo país, una Argentina más solidaria, federal e integrada.

Pero también sé que las soluciones no serán mágicas, seguiremos trabajando para salir pronto de donde injustamente hemos caído. Quiero decirle, señor Presidente, que este pueblo lo va a acompañar, Chubut entiende de postergaciones y exclusiones. Por eso cuenta con nosotros para desarrollar un verdadero federalismo, que derrame beneficios tangibles para todo el pueblo.

A partir de hoy, desde esta lejana Provincia, extenderemos nuestras manos para que, siguiendo su lógica, las distancias se acorten y se inicie una etapa en la que el país camine el su desarrollo y las realizaciones de su gente. Desde esta Provincia de vientos fuertes y nieves eternas, debemos devolverle la esperanza a la gente, esa esperanza que fluye de las manos de quienes trabajan la tierra, de los que se esfuerzan todos los días en nuestro interior más profundo, de quienes construyen los cimientos para un futuro mejor.

Estoy completamente seguro de que estos años serán de crecimiento, pasarán estos tiempos de vientos y temblores. Siempre Chubut se levantó.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Hoy más que nunca nos pondremos de pie, caminaremos juntos y nada ni nadie detendrá hacer de esta Provincia nuestro lugar más sagrado, del que sentiremos siempre nuestro mayor orgullo.

Muchísimas gracias, pueblo del Chubut.

- Aplausos en las barras y en las bancas.

- VI -

CIERRE DE LA SESIÓN

SR. PRESIDENTE (Sastre): No habiendo más temas para tratar, agradecemos la presencia del señor Gobernador, señores diputados, autoridades presentes y público en general, dando por finalizada la presente sesión.

Muchas gracias.

- Eran las 14:54.

Edgar Lloyd Jones
Director
Cuerpo de Taquígrafos
Honorable Legislatura
Provincia del Chubut

- VII -

APÉNDICE: RESOLUCIONES DE LA HONORABLE LEGISLATURA

RESOLUCIÓN Nº 252/19 - H.L.

LA LEGISLATURA DE LA
PROVINCIA DEL CHUBUT
RESUELVE:

Artículo 1º. Designar integrantes de las Comisiones de Recepción Exterior e Interior para recibir al señor Gobernador a los señores diputados que en cada caso se indican:

Comisiones de Recepción Exterior e Interior:

Pais, Juan Horacio
Gabella, Xenia Adriana
Pagliaroni, Manuel Iván
Goic, Tatiana Alejandra
López, Antonio Sebastián
Saso, Selva Mónica.

Artículo 2º. Regístrese, comuníquese, publíquese y, cumplido, archívese.

Dada en la sala de sesiones de la Honorable Legislatura de la Provincia del Chubut, a los nueve días del mes de diciembre de dos mil diecinueve.

Ricardo Daniel Sastre
Presidente
Honorable Legislatura
Provincia del Chubut

Lic. Paula Mingo
Secretaria Legislativa
Honorable Legislatura
Provincia del Chubut